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Verbale della seduta del Consiglio di Corso di Studi (CCS) Magistrale in ‘Monitoraggio Ambientale, 

Tutela e Ripristino’ tenutasi Venerdì 15 Ottobre 2021, alle ore 9.00, in Aula Pognante – e da 

remoto tramite la piattaforma WEBEX – per discutere del seguente: 

 

ORDINE DEL GIORNO 

 

1) Comunicazioni. 

2) Approvazione verbali delle sedute precedenti. 

3) Disamina valutazione didattica a.a. 2020/2021; 

4) Monitoraggio annuale 2021 CdLM; 

5) Composizione CMR; 

5) Richieste studenti 

6) Altri provvedimenti. 

  

Presenti: Bona, Genre, Giustetto, Salvioli di Fossalunga, Vinciguerra, Pieruccini, Comina, 

Siniscalco, Mandrone, Gennari, Masciocco, Lasagna, Borghi, Favero Longo, Ferrarese, Passananti, 

De Luca. 

Assenti giustificati: Belluso, Freppaz e Fubelli 

Assenti: Padovan 

 

Alle ore 09.05, raggiunto il numero legale, la seduta ha inizio. Verbalizza, con funzioni di Segretario, 

il Dott. Rocco Gennari con l’assistenza della D.ssa Rossana Petean. 

 

1) Comunicazioni 

Il Presidente ricorda la lettera inoltrata via email il 30 luglio u.s. a tutti i membri del CCS concernente 

da un lato un piccolo consuntivo del primo ciclo del Corso di Laurea e dall’altro un invito al Corpo 

Docente a stilare una lista di potenziali enti, società e agenzie che possano accogliere gli studenti per 

attività di stage. Il Prof. Giustetto ringrazia tutti coloro che hanno già provveduto e ricorda ai 

ritardatari di provvedere al riguardo. 

Il Presidente, inoltre, comunica che nella sessione di Laurea di ottobre si sono laureati tre candidati – 

i primi a portare a compimento il ciclo di studi della LM ‘MATeR’. 

 

2) Approvazione verbali delle sedute precedenti. 

Il Consiglio approva a maggioranza il verbale del 26.10.2020. 

 

3) Disamina valutazione didattica a.a. 2020/2021 

Il Prof. Giustetto illustra gli esiti della valutazione ‘EDUMETER’ (medie insegnamenti e report 

annuale) effettuata dagli studenti, soffermandosi in particolare sulla circostanza che 8 

moduli/insegnamenti hanno ricevuto valutazioni fra il 50 ed il 66,67% di soddisfazione. 

Il Presidente evidenzia che l’eccessivo carico didattico percepito dagli studenti in relazione ad alcuni 

moduli/insegnamenti deriva anche dalla volontà, da parte dei docenti, di fornire loro in maniera 



esaustiva tutte quelle conoscenze/competenze finalizzate alla formazione di figure professionali (i 

Laureati Magistrali in ‘MATeR’) competenti e competitive sull’attuale mercato del lavoro. 

Il Presidente precisa che grazie all’operato della Commissione Monitoraggio e Riesame (CMR), 

nell’ottica di cercare di rendere più sostenibile il carico didattico del 1° anno di Corso – 2° periodo 

didattico – è stata attuato a partire dall’attuale Coorte 2021/2022 uno spostamento del modulo di 

‘Tutela delle Acque Sotterranee’ al 1° periodo didattico, con contestuale spostamento 

dell’insegnamento di ‘Sociologia dell’Ambiente’ al 2° periodo didattico. L’efficacia di tale 

rimodulazione degli insegnamenti, effettuata conformemente alle richieste degli studenti, verrà 

valutata dalla CMR al termine dell’anno di corso. Al riguardo, gli studenti si sono dichiarati ottimisti. 

La componente studentesca della CMR ha segnalato che, in alcuni moduli/insegnamenti, determinati 

concetti/argomenti vengono trattati e/o ripetuti più volte. Una tale sovrapposizione, se evitata, 

potrebbe portare ad un auspicato ‘sfoltimento’ di alcune tematiche, permettendo – nel contempo – di 

dedicare il giusto tempo ad approfondimenti importanti. Al riguardo, il Prof. Giustetto precisa di aver 

già interpellato alcuni docenti, invitandoli a confrontarsi al fine di evitare la sussistenza di annose 

ripetizioni. Lo stesso invita, quindi, tutti i membri del CCS a confrontarsi e a fare altrettanto. 

Gli studenti “lamentano”, inoltre, che diversi insegnamenti sembrerebbero trattare più aspetti teorici 

che pratico/applicativi. Il Prof. Giustetto, pur ribadendo l’importanza delle discipline applicative, 

rappresenta che un buon uso pratico di qualsiasi disciplina non può – e non deve – prescindere da una 

buona conoscenza della teoria su cui questa è basata. Esorta quindi gli studenti a tollerare anche 

l’indottrinamento di concetti teorici, poiché solo grazie a questi sarà lecito il passaggio alle relative 

discipline applicative. 

La Prof.ssa Bona, commentando i risultati ‘EDUMETER’, evidenzia come la prima coorte abbia dato 

una buona valutazione al carico didattico del suo insegnamento, mentre la seconda coorte – che ha 

potuto svolgere di persona, grazie alla ridotta pressione pandemica, l’attività laboratoriale – abbia 

invece ritenuto lo stesso carico più gravoso. Al riguardo, ella ricorda che l’attività laboratoriale (come 

peraltro evidenziato anche da alcuni studenti) è fondamentale e necessaria e che queste valutazioni 

difficilmente si raccordano con la segnalazione degli studenti finalizzate a chiedere meno teoria e più 

pratica. 

Il Consiglio, all’unanimità, approva il lavoro svolto dalla CMR. 

 

4) Monitoraggio annuale 2021 CdLM 

Il Prof. Giustetto illustra al Consiglio il rapporto di Monitoraggio Annuale 2021, discusso ed 

elaborato dalla CMR. 

Per quanto riguarda le iscrizioni, il Presidente ricorda che il numero degli avvii di carriera della coorte 

2020/2021 è stato superiore alle aspettative; precisa, tuttavia, che per la coorte 2021/2022 si aspetta 

una flessione, dal momento che gli iscritti saranno con tutta probabilità inferiori a 20. 

La Collega Bona evidenzia che quest’anno nessun Laureato triennale in ‘Scienze Forestali’ ha fatto 

domanda; inoltre, precisa che con le modifiche attuate ai regolamenti e modalità di accesso ad alcune 

Laurea Magistrali, potrebbe essere aumentata la concorrenza. 

Il Prof. Mandrone rileva come spesso la scelta della Laurea alla quale iscriversi possa essere guidata 

da fattori difficilmente controllabili (p.es., la presenza di un ‘banner’ o di un breve filmato 

promozionale su un sito web). Suggerisce, quindi, che sarebbe utile cercare di attirare l’attenzione 

dei potenziali studenti, magari spiegando le caratteristiche e le peculiarità del CdLM mediante un 

breve “spot pubblicitario”, da promuovere sul web. 

Il Consiglio all’unanimità approva il rapporto di ‘Monitoraggio Annuale 2021’, allegato al presente 

verbale per formarne parte integrante (All. 4). 

 

5) Composizione CMR 

Poiché la studentessa Cecilia Gomiero si laureerà il prossimo 29 ottobre, è pervenuta la disponibilità 

dello studente Francesco Bergese a sostituire la collega quale componente della CMR. 

Il Consiglio all’unanimità approva la sostituzione. 



 

6) Richieste studenti 

Non vi sono richieste. 

 

7) Altri provvedimenti. 

Il collega Masciocco ritiene che sarebbe molto importante e utile istituire un ‘Comitato d’Indirizzo’ 

per la LM ‘MATeR’, nonché sollecitare l’inserimento della classe di laurea all’interno dei bandi di 

concorso. 

Il collega Mandrone rileva l’importanza di istituire contatti anche con l’Ordine dei Geologi. 

Il Consiglio chiede al collega Masciocco di occuparsi del ‘Comitato d’Indirizzo’. 

 

Non essendoci altri punti all’O.d.G., la seduta termina alle ore 10.30 odierne. 

 

 

Il Presidente       Il Segretario verbalizzante 

Prof. Roberto Giustetto                    Prof. Rocco Gennari 


